

Cautela de inversionistas alemanes en México (El Financiero 08/06/10)

Cautela de inversionistas alemanes en México (El Financiero 08/06/10) Ivette Saldaña Martes, 8 de junio de 2010 Crisis financiera e inseguridad, las causas. Misión comercial vendrá a nuestro país la próxima semana. Más de 500 empresas siguen reinvertiendo: Gerhart E. Reuss. Aunque la cautela financiera que generó la crisis económica de 2009 y la inseguridad frenan la inversión germana en México, más de 500 empresas con capital alemán que operan en nuestro país siguen reinvertiendo y desarrollando nuevos proyectos. Gerhart E. Reuss, de la Cámara Mexicana-Alemana de Comercio e Industria, consejero de la firma alemana Mac y encargado de la Expo Hecho en Alemania, informó que la próxima semana vendrá una misión de 35 compañías de ese país interesadas en invertir en los sectores de autopartes, energías renovables, tecnología, entre otros, y también mostrarán sus productos. La Expo se realizará del 16 al 20 del presente en el World Trade Center, con la participación de 45 empresas alemanas que ya operan en México. Estas compañías mostrarán que hay un "campo enorme" para invertir e intercambiar bienes y servicios entre alemanes y mexicanos, tanto en productos tradicionales como en otros sectores como el aeroespacial y de autopartes, que son los que más presencia tienen porque reinvierten sus utilidades. De 1999 a la fecha, la Inversión Extranjera Directa de origen alemán captada en México ascendió a cuatro mil 55 millones de dólares. Por ejemplo, Volkswagen construye una nueva fábrica de motores en Puebla, a la que traerán tecnología avanzada. Reuss afirmó que la inseguridad sí fue un factor de freno para las inversiones, y aunque en ocasiones hay menor interés de participar en las misiones comerciales hacia México, también hay otros elementos que han afectado como la recesión. "La crisis económica es un freno más importante de lo que puede ser la inseguridad. Los efectos, las previsiones y la cautela financiera resultado de la crisis es un freno más importante para las inversiones que cualquier apariencia de inseguridad." Retos Ya se registra una reactivación económica en Alemania, y aunque en Europa se vive una situación difícil en materia económica, ya hay una recuperación de la actividad productiva, y "los países principales creo que tienen una estructura y firmeza interna que les permite salir de esto, en forma lenta, pero sí salimos". Así que hay un reto doble en Europa: "cómo reactivar sus economías y cómo evitar que el gasto público se vaya a niveles que hagan difícil un sustento financiero de los países". Comentó que en Alemania se acostumbra ahorrar en época de crisis. Por ello muchos inversionistas frenan sus proyectos, pero en 2011 seguramente toda Europa habrá salido completamente del bache económico y se recuperarán las inversiones. En 2009 las exportaciones de México a Alemania ascendieron a tres mil 217 millones de dólares, y las importaciones fueron por nueve mil 727 millones, una caída con respecto a 2008, cuando las primeras sumaron cinco mil 13 millones y las segundas 12 mil 623 millones.